



# 三角山

3月号

NO. 934

札幌市立三角山小学校

<https://www.sankakuyama-e.sapporo-c.ed.jp>

## 「ちろ」からもらった思い出を胸に

教頭 渡邊 裕治

私の朝は、校内の見回りからスタートします。毎日見る4階からの札幌の景色や三角山の四季折々の姿にはいつも元気をもらっています。先日、体育館の窓を開けていると、こちらの様子を見ている1匹のエンリスと目が合いました。エサを探していたのでしょうか。雪まみれになりながらすばしっこく動き回るリスの姿を見て、自分が小学生の時に飼っていたシマリスのことを思い出しました。今日は、そのシマリスとの思い出を書かせていただきます。



私が小学校に入学したばかりの春先だったと思います。近所で働いていた母が、興奮した様子で帰ってきました。手には小鳥用の飼育ケースを持っています。「中を見てごらん。」と母に言われ、恐る恐る覗き込むと、そこにはまだ生まれて間もない1匹のシマリスが入っていました。その小さなシマリスは私の目をじっと見つめ「これからよろしくね！」と伝えているように感じました。これが私とシマリスとの出会いでした。

私はシマリスに「ちろはる」という名前を付けました。私の名前の「ひろはる」からとりました。ちろとの生活はいつも笑いにあふれていました。飼育ケースの掃除の際にかごから逃げ出し、洗濯機の中に逃げ込んだこと。私が食べているラーメンをうらやましそうに見つめ、麺をあげると美味しそうに食べたこと。アイスクャンディーをあげるとあまりの冷たさにびっくりして手をパタパタさせたこと。ちろがする一つ一つの行動がとても愛らしく、温かい気持ちにさせてくれました。そんなあるとき、事件が起こりました。家族旅行のため、ちろのお世話を知人をお願いすることになりました。大好きなちろを置いて発つことに不安を感じながら出かけました。5日間ほどの旅行を終え、ちろを引き取りに行く時、私を見て少しびびりしている様子がありました。「どうしたのかな？」とちろをよく見ると、長くふさふさだったしっぽの毛が半分ほど抜け、少し血がついているような状態になっていました。聞くとエサを交換する際にちろが逃げようとしたので、しっぽをつかんだときに毛が半分抜けてしまったというのでした。痛々しいちろの姿を見てとても悲しくなったのを覚えています。その後、ちろの様子を気にかけながらの生活が続きました。しかし1週間くらいが過ぎたころだったでしょうか。ちろのしっぽに変化が出てきました。なんと、毛の抜けた部分がだんだん短くなってきているのです。1か月ほどたつと毛の抜けた部分はなくなりました。結果としてちろのしっぽは短くなってしまいましたが、逆にかわいらしさが一段と増すことになりました。しっぽが短くても変わらず元気に過ごしている姿に、私は勇気をもったような感じがありました。

私が小学6年生になった秋のことです。いつもは飼育ケースの中を活発に動き回っているちろが、じっとしていることが増えてきました。大好きなひまわりの種を食べる量も少なくなった気がしました。そんなある日、習い事から帰るとちろの姿がありません。巣箱をトントンたたいても動きがありません。恐る恐る巣箱を開けると、中に丸くなって静かにしているちろがいました。寝ているのかとちろを触ってみると指先に冷たさを感じました。びっくりしてちろを巣箱から出すと、ちろは死んでいました。ちろは眠るように死んでいました。ちろは顔に笑みを浮かべるように死んでいました。自分の手のひらの上にちろをのせたいと長いこと願っていた私の願いは、最期に悲しい形で叶いました。冷たくなったちろをなでながら私はカー杯泣きました。

ちろが死んで数日後、ちろのお墓を作ることにしました。場所は、ちろの生まれた場所である藻岩山の二重の塔(昔、藻岩山ロープウェイ乗り場の先にありました)の裏にしました。木箱の中にちろを入れ、周りにはタンポポなどの花をたくさん敷き詰めました。そして大好きだったひまわりの種もたくさん入れてお別れをしました。

長い冬が終わり、春になり、初夏を迎えたころ、久しぶりにちろに会いにお墓を訪れました。するとどうでしょう。ちろのお墓には、たくさんのひまわりが咲いていました。まだ小さなひまわりでしたが、一生懸命太陽に向かってる姿を見て、ちろがひまわりに生まれ変わったような気がしてなりません。その小さなひまわりを見て、ちろからもらった楽しい思い出を胸に、元気に過ごしていこうと決意しました。

3月にはよいよ6年生が卒業を迎えます。これまで三角山小学校のリーダーとして、すべての行事において最高学年としての立派な姿を見せてくれました。運動会での集団としての一体感。学習発表会での迫力のある発表。そして何より日常で見せる「凜」とした姿は、常に下級生の目指すべき姿となってくれました。6年生は卒業していきますが、これまで6年生が築いてきた三角山小学校の伝統は、それぞれの学年にしっかりと種がまかれています。その種は次の学年で芽吹いて大きくなり、たくさんの立派な花を咲かせてくれることでしょう。在校生には、6年生との思い出を胸に大きな花を咲かせてほしいと思います。

令和4年度の生活も残り1か月となりました。少しずつコロナ禍前の生活に戻つつあります。これから迎える春に向けて希望のあふれる3月にできればと考えております。保護者・地域の皆様、今後も本校の教育活動に御理解と御協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

## 【3月の主な行事予定】

- 1日(水) 全校朝会 図書返却 ALT来校  
2日(木) 通常4時間授業(給食あり 13:30下校)  
6日(月) 児童委員会最終回 6年生6時間授業  
図書室閉館  
10日(金) ALT来校  
13日(月) 全学年5時間授業 蔵書点検  
20日(月) 全学年5時間授業 6年生通知表配付  
5年生卒業式 式場設営(3h)  
6年生卒業式リハーサル(4h:5年生参加)  
21日(火・祝) 春分の日  
22日(水) 第45回卒業証書授与式  
1~5年生は休業日  
23日(木) 大掃除  
24日(金) 短縮4時間授業(給食なし 12:10下校)  
修了式 離任式 通知表配付  
27日(月) 春季休業日(~4月5日)



## 【4月の主な行事予定】

- 3日(月) 新1年生入学受付(9時~10時)  
6日(木) 着任式 始業式  
2~6年生2時間授業(10:20下校)  
入学式(10:20受付開始 11:30下校)  
7日(金) 1年生3時間授業(11:35下校)  
10日(月) 1年生3時間授業(11:35下校)  
2~6年生学カテスト  
4~6年生児童委員会①(6h)  
11日(火) 1年生3時間授業(11:35下校)  
2・5年生知能検査  
12日(火) 1年生5時間授業(給食あり 14:25下校)  
1~3年生交通安全教室  
17日(月) 4~6年生児童委員会②(6h)  
18日(火) 6年生全国学力・学習状況調査  
19日(水) 2・5年生参観・懇談(6h)  
20日(木) 3・6年生参観・懇談(6h)  
21日(金) 1・4年生・さくらルーム参観・懇談(5h)  
24日(月) 4~6年生児童委員会③(6h)  
25日(火) さくらルーム個人懇談①  
26日(水) さくらルーム個人懇談②



## 【卒業証書授与式について】

今年度の卒業証書授与式は以下の日時で行う予定です。保護者席は児童によるくじ引きにより決定し、お知らせします。また、各家庭2名まで(未就学児は数に含めません)の御入場とさせていただきます。

詳細については本日配付の「第45回卒業証書授与式の御案内」及び「卒業式保護者席について」を御覧ください。

- ◇日時 令和5年3月22日(水)  
卒業生登校 8:30~8:45  
開式予定 9:30  
卒業生下校 10:35  
◇場所 三角山小学校 体育館

## 【教科書について】

以下の教科書は、新年度も引き続き使用しますので、御家庭で保管してください。

- 現1年生…図画工作・生活  
現3年生…図画工作・社会・保健  
現4年生…地図帳  
現5年生…地図帳・図画工作・家庭・保健

## 【学校給食費について】

2月または3月に、インフルエンザ等の流行により学級閉鎖措置を講じた場合、学校給食費が一部、返金となることがあります。

本校では今年度の給食提供が終了後、対象の御家庭に返金に関する御連絡をさせていただきます。

## 【来年度の教育課程について】

12月に実施した保護者アンケートの結果等を踏まえながら、現在、来年度の行事予定を含めた教育課程の検討を進めています。詳細は、後日配付の「保護者評価のまとめ」に記載いたします。